

ORA

LABORA



REVISTA SEMANAL Y DE PROPAGANDA SOCIAL

Redacción y Administración: Ancha, 25, Pral.

SUMARIO:

Las masas lectoras o el comunismo avanza.—La Escuela neutra.—Más allá.—Un hombre de paz.—Triptico.—De acá y de allá.—Una contienda curiosa.—Bodas de oro.—El ferrocarril de Valdepeñas á Infantes.—Deportivas.—Fiesta emotiva.—Un héroe valdepeñero.—Ecos de sociedad.—Cultos.—Noticias.

Dalmau Carles Pla, S. A., Editores
GERONA

Obras de D. José Dalmau

ENCICLOPEDIA CÍCLICO PEDAGÓGICA.—Grado medio, ilustrado con centenares de grabados.
ENCICLOPEDIA CÍCLICO PEDAGÓGICA.—Grado elemental.—Docena de ejemplares, 30 pesetas
MAPAS MURALES.—ESFERAS EN RELIEVE.—Aparatos de radiotelefonía.—Colecciones de *Cuerpos Geométricos* en madera y cartulina.—Gabinete de Física, Química e Historia Natural.—Numerosas novedades en material para trabajos manuales.

Se enviarán muestras de las obras nuevas, previo recibo de 0'60 pesetas por ejemplar.

Colegio de los Sagrados Corazones

(Calle de Castellanos)

Admite alumnos del Curso Preparatorio, Bachillerato, Comercio y Lenguas.

Desde el 15 de Julio al 15 de Septiembre se dan lecciones particulares de **matemáticas y lenguas** á precios convencionales.

Con los calores volverá usted á sufrir de los pies, use los **APARATOS DEL DR. SCHOLL** y sus dolencias desaparecerán rápida y definitivamente

En todas las buenas zapaterías y ortopédicos Agentes exclusivos: Sebastián Tauler y C.^ª

(S. A.) PI Y MARGALL, 12.—MADRID

LA ROSARIO S. A. SANTANDER

**Aromas de la Tierrauca. Jabón.
Polvos de arroz. Locción. Colonia.
Extracto**

¿Cómo curaría yo esta maldita jaqueca que me agobia constantemente?

con el **SELLO YER** que solo cuesta **40** céntimos y cuyos maravillosos resultados son instantáneos.

CAJA CON 12 SELLOS 4 PESETAS

De venta en todas las farmacias y droguerías

José Palacios García

FARMACEUTICO

Pi y Margall, 10.—VALDEPEÑAS

LA FOTO PICTÓRICA Emilio de la Mata del Valle

Apartado, 148.—SEVILLA

Ampliaciones fotográficas.—Negro, sepia é iluminado al pastel y al óleo.—Retratos originales al óleo en lienzo y otras obras de este arte.—Escenografía y arte decorativo.

IGUALATORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO. Seis de Junio, 26.—VALDEPEÑAS

Consulta diaria de enfermedades de los ojos, á cargo del especialista de Madrid, D. Manuel Ruiz Cuevas

Nariz, garganta, oídos y Medicina en general, D. Manuel Ballenato

Este establecimiento dispone de una magnífica instalación de Rayos X fija y de un aparato portátil para radiografías urgentes en el propio domicilio del enfermo. También dispone de los más perfectos aparatos para corrientes eléctricas, farádicas, galvánicas, mixtas, alta frecuencia y electrolisis. Y por último, cuenta con una perfecta instalación de diatermia.

Gómez y Olivares

Tejidos del Reino y Extranjero

Pañería y Rovedades

VALDEPEÑAS

Antonio Eikelman

TALLER MECANICO

Seis de Junio, 26.—VALDEPEÑAS

Se hacen toda clase de reparaciones de motores y maquinaria industrial.

Si no conoce la **ENCICLOPEDIA ESPASA**, ignora el esfuerzo más gigantesto hecho por la industria editorial del mundo.

Triple número de voces que los más extensos diccionarios.

150 millones de palabras -:- 150.000 ilustraciones -:- 15.000 biografías

Puede adquirirse a plazos en condiciones asequibles a todas las fortunas.

Pida el album descrito y las condiciones de adquisición que se remiten gratis en su librería ó en **Calpe**.

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ A LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, ANCHA, 25.

LA PAZ

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Y SE SUPLICA SEAN LO MÁS BREVE POSIBLE.

REVISTA SEMANAL ANUNCIADORA Y DE PROPAGANDA SOCIAL

Año I.

Valdepeñas 9 de Mayo de 1925

Núm. 2

DE ACCION SOCIAL

LAS MALAS LECTURAS

Digan lo que quieran algunos periódicos *maliciosos* ó bien pagados, el comunismo avanza poniendo en mayor peligro la paz social. Como las cifras hablan con más elocuencia que las palabras, tomamos de un colega bien informado y de reconocido patriotismo los datos siguientes: «En Alemania había en 1921 dos diputados comunistas y 300.000 votos. En 1924 (primera elección) triunfaron 65 diputados con tres millones de vos, y el mismo año (segunda elección) 45 diputados con 2.500.000 votos. Francia tenía en la Cámara anterior a la actual 12 diputados afectos a la política de Moscú. En la Cámara elegida en 1924 los comunistas elevaron sus votos a 800.000 y el número de sus diputados a 27. Con un razonable sistema de representación proporcional los diputados hubieran sido 60».

Otras cifras más pudieran aducirse en prueba del título que encabeza estas cuartillas; pero las expuestas son harto elocuentes para que nos demos cuenta de la obligación en que todos estamos de oponernos al progreso de comunismo,

a no ser que vayamos de conformidad con su obra demoleadora. De cualquiera manera debe romperse la careta del disimulo y definirnos abiertamente como él se ha definido. O con el comunismo o contra el comunismo.

Hay un hecho que ha llamado siempre mi atención: el triunfo, en elecciones pasadas, de los partidos que odian la Cruz. ¿Cómo es posible me he preguntado que en pueblos donde son contados los que hacen ostentación anticristiana, ocupen tantos puestos los que después gobiernan sin poner la vista en altura mayor que la de la razón. Tal vez sea causa de ello la lectura de la prensa. Pasemos la vista por los periódicos más divulgados y pronto nos percataremos de que en letra muy gorda y en el sitio más visible se colocan la fecha y el santo del día, aunque a renglón seguido se despachen con un artículo rebosante de materialismo. Y el caso es que en hogares donde tal vez se reza diariamente el rosario, este periódico es leído por el padre, por la madre, por los criados y hasta por los hijos que apenas saben deletrear. ¿Qué tiene de particular que todos estos lectores se infiltren de materialismo y prácticamente obren en armonía con

él? Allí se aprende que eso del *sacralismo cristiano* es un mito; que los periódicos católicos encienden la hoguera de las más bajas pasiones entre el proletariado y las clases acomodadas; que el comunismo es un fantasma forjado en mentes enfermas.

Con estas lecturas y con otras propagandas cáese sin sentir en las redes del comunismo. Para que éste no triunfe hay que emprender una cruzada contra las malas lecturas y téngase en cuenta que éstas no están solo en el periódico; hay otras que emponzoñan el alma con los apetitos carnales.

La Escuela "neutra"

«Es una extirpación brutal de los gérmenes de verdad y de vida que laten en el fondo de toda alma para que la educación los fecunde... Apagar, por tanto, en la mente del niño aquella participación de luz increada que ilumina a todo hombre que viene a este mundo; declarar incognoscible para él, e inaccesible, por tanto, el inmenso reino de las esperanzas y de las alegrías inmortales, es, no sólo un horrible sacrilegio, sino un bárbaro retroceso en la obra de la civilización y cultura que veinte siglos han elaborado dentro de la confederación moral de los pueblos cristianos. El que pretenda interrumpir o torcer su rumbo, se hace reo de crimen social».

Menéndez Pelayo

LITERARIAS

«MÁS ALLÁ»

Por un áspero camino
un cansado peregrino
busca la felicidad;
y no escucha el infelice
otra voz que es la que dice:

«Más allá»

Y cruza por los estrados
de los palacios dorados
buscándola con afán,
y entre el rumor de la orgía,
siempre una voz le decía:

«Más allá»

A gentes de las montañas
pregunta si en las cabañas
con ellos habita en paz;
y ellos bajan la cabeza
respondiendo con tristeza:

«Más allá»

Penetra con desaliento
por los claustros de un convento,
y se postra ante el altar;
y entre el rumor las preces
oye a veces, sólo á veces,

«Más allá»

Al fin en el campo santo
con ojos llenos de llanto
busca la felicidad,
y una figura huesosa
le dice, abriendo una fosa:

«Más allá»

SAJ

UN HOMBRE DE PAZ

¡Paz! ¡Hermoso concepto! ¡Consoladora palabra! Indica ecuanimidad espiritual. Es lo contrario de la guerra. Dejemos a ésta a un lado y a sus hombres también; prescindamos de Alejandro y Napoleones.

Vamos á dedicar unas líneas a un hombre de paz. ¿Donde lo encontraremos? En el Magisterio.

Hablando de maestros merece puesto de honor el insigne pedagogo, D. Andrés Manjón; pero hoy no es este preclaro Maestro á quien vamos á presentar á nuestros lectores; va ser a otro muy humilde y pacífico: Gabriel y Galán.

¿Quién fué José María Gabriel y Galán? Un modesto español, maestro de escuela; un hombre con candidez de ángel y espíritu ultraterreno; un artista de la naturaleza y de la más sublime poesía, familiarizado con las bellezas del cielo y de la tierra; de corazón bondadoso, enamorado de las virtudes excelsas de la Teología y de las sencillas virtudes campesinas; de corazón emotivo y cerebro delicado, susceptible de ordenar las bellezas de la más depurada literatura. Hay hombres excepcionalmente buenos que honran a una generación con vuelos intelectuales de águila y sencilleces de niño: de estos era Gabriel y Galán, el hombre que pasaba su vida abriendo las puertas de la intelectualidad a la infancia por la primera línea de la primera cartilla, que sembraba a la vez virtudes en los sencillos corazones y que volaba por las alturas de la sabiduría mística y filosófica y de la excelsa santidad. Era hombre de sensibilidad exquisita y de expresión tan exquisita como su sensibilidad. Un admirador suyo lo comparó en la sencillez, en la bondad y en el mérito y alteza de estilo, con el eximio orador académica, forense y parlamentario, Don Antonio Aparisi y Guijarro.

El estilo de Gabriel y Galán está impregnado de selecta y dulce poesía. Ha tenido imitadores, pero de él sólo son el mérito de la originalidad y la supremacía del sentimiento.

Su Retórica es correctísima, escogida y arrobadora. De su corazón fluyen los versos rimados y moldeados con exquisitez admirable, suben a su cerebro y allí se pueñen más y enriquecen con las galas del genio, para dar a la pluma del poeta los prodigios, los éxtasis que él admira y atribuye a los pinceles angelicales de Velázquez, *Pintor de la Verdad*, como con fruición andaluza, lo llaman sus paisanos de Sevilla, ostentando su escultura, con esa inscripción, en uno de sus hermosos jardines.

Sus poesías parecen temas musicales, riquísimos en armonía, plétóricamente sostenidos en selecto, rápido y ascendente «crescendo», con repeticiones de elegancia que son el deleite de los espíritus cultos y emotivos.

Entre sus notabilísimas poesías sobresalen «El Amor» y «A la definición dogmática de la Inmaculada Concepción», premiada en un certamen de Lugo en honor de «Nuestra Señora de los Ojos Grandes.»

Casto Pérez y Pozo

TRÍPTICO

Quién bajo el imperio de las pasiones dice la verdad, es hombre verdaderamente libre.

* *

Es de suyo tan hermosa la verdad, que con sólo presentarse tal cual es, se gana los corazones; y sólo encuentra que le resisten las pasiones malas y los intereses bastardos; y aun muchas veces, luchando con ellos, alcanza victoria.

* *

Los que no son de Dios, aborrecen la verdad, que es de Dios. La combaten a muerte, porque ella los condena y con ella no pueden vivir, y la combaten echando sobre ella mentiras, esto es, tinieblas, para que los demás hombres no la vean, ni la amen ni la sigan.

Aparisi y Guijarro

COMENTARIOS

DE ACÁ Y DE ALLÁ

El enorme retáceo de la post-guerra sigue dando terribles coletazos y derribando pueblos.

Derribó a Alemania, a Austria, a Hungría y a otras naciones; pero aún no está satisfecho de su obra destructora y amenaza a la misma Francia que se sostiene en pie a fuerza de equilibrios económicos.

Herriot dijo antes de caer que era menester la unión sagrada de todos los franceses para salvarla... Sin embargo, él agotó a los católicos hiréndolos en sus más caros y hondos sentimientos, lo que hace temer no fuera tan fácil la unión sagrada.

Más suponiendo que la unión sagrada se hiciera, no estaría por eso resuelta la estabilidad económica de la nación vecina, porque... debe más de lo que puede pagar.

Lo ha dicho Davves, el famoso «técnico» americano, autor del plan que lleva su nombre, el cual afirma que «más tarde o más temprano, tendremos que formar otro comité de peritos para Francia.» Es decir, que se habrá de hacer con Francia, lo que se hizo con Alemania: ir los acreedores a examinar hasta qué punto puede pagar y a ponerla en condiciones de que pague.

¿No es verdad que es un dolor ver como Europa es tratada por los norteamericanos?

Hacían de las naciones europeas, antes de unas y ahora de otras, como el prestamista que vigila a su cliente; y aun le da dinero, para que cuide bien de las tierras hipotecadas, que han de ir a manos del usurero.

Europa volverá a tener momentos de cordura y procurará reconquistar su primer puesto en el mundo.

Europa ha sido la primera en el mundo por sus idealismos, por su espiritualidad.

Dominada por la fisolosafía materialista, es vencida por pueblos de otros continentes, más positivistas, más expertos en la conquista de bienes materiales.

Si vuelve de nuevo a los caminos que abandonó, y no se deja deslumbrar por el esplendor del oro, y busca escalar las cimas espirituales, tornará a ser la directora de la humanidad. Y el espiritualismo que la hizo grande es el espiritualismo cristiano..., precisamente el que combatieron la Alemania protestante y la Francia jacobina, tan desdeñosamente tratadas ahora por los financieros americanos.

UNA CONTIENDA CURIOSA

En el Parlamento inglés se ha vuelto a contender sobre una mayor extensión del voto a la mujer.

Piden ahora los feministas que se conceda el voto a todas las mujeres y a la misma edad del hombre.

La contienda ha sido por demás curiosa.

—Que tengan los mismos derechos electorales que los hombres, decían los feministas.

—Aún es pronto, contestaban tímidamente los adversarios.

—Lo exige el progreso de los tiempos, suplicaban los primeros.

—Vosotros no habéis reparado en la gravedad de vuestras peticiones, duplicaban los segundos.

—¿Qué gravedad es esa?

—Que los hombres no tenemos más que cuatro millones de votos y las mujeres, cinco.

Así es que si ellas quieren no vendrá ningún hombre al Parlamento.

El argumento fué aplastante.

La discusión se aplazó *sine die*, sin duda esperando que llegará tiempo en que habrá igual número de ingleses que de inglesas.

Hubiera sido curioso un Parlamento compuesto únicamente de inglesas...

Y más curioso, que hubieran suprimido el voto a los hombres. Al fin y al cabo, el caso fuera muy puesto en razón; bastante tiempo han estado los ingleses teniendo ellos solamente derecho a votar.

¿Creen ustedes que este razonamiento no lo hubieran encontrado muy lógico las sufragistas?

BODAS DE ORO

En el pasado mes de marzo celebró el quincuagésimo aniversario de su fundación un gran diario de Madrid, *El Siglo Futuro*, cuyo abolego reciamente español y católico ha sido mantenido valientemente sin un minuto de desmayo a través de tan larga vida periodística, reconocido y proclamado, en efusivas felicitaciones, por el Soberano Pontífice y el episcopado español

Ejemplo raro de consecuencia, en estos tiempos de procaz materialismo y fáciles acomodados es el que nos ofrece esta publicación seglar, de fe lealísima a los principios básicos de Religión y patria que la informan, cuya bandera ha sostenido briosamente en alto sin arriarla un instante, aun cuando fuera azotada por todos los vientos, algunos bien insospechados por cierto.

Bautizados en la misma pila que el valiente paladín, profesando su mismo credo y aspirando a mantener los mismos santos ideales, sus victorias las consideramos como nuestras; ellas nos servirán de estímulo y poderoso acicate en la nobilísima empresa que hoy empezamos, todo por la gloria de Dios y el bien de de nuestro prójimo que es a lo que en suma se reduce el Decálogo divino, cuya senda, toda luz de amor, nos proponemos seguir en nuestra actuación, sin que nada ni nadie sean bastante a apartarnos del propósito.

¡Quiera Dios dignarse bendecir nuestra obra y que un día, como nuestro querido hermano mayor *El Siglo Futuro*, podamos también celebrar nuestras bodas de oro!

Dr. Tomás Caro-Patón

EX-INTERNO POR OPOSICION
DE LA FACULTAD DE MEDICINA
DE MADRID,
CÁTEDRA DEL DR. AZÚA

Enfermedades de la piel y secretas
Consulta de once a una

Pi y Margall, 12 - Teléfono, n.º 6

NOTAS LOCALES

DE INTERÉS PARA ESTA CIUDAD

El ferrocarril de Valdepeñas a Infantes

Nuestro propósito

LA PAZ quiere hacer hincapié principalmente en los problemas vitales de Valdepeñas. Para ello llama a todos los hombres de buena voluntad—y son muchos aquí—a fin de que cada uno exponga, concisa y prácticamente, los medios que crea pertinentes a la resolución de estos problemas. Las columnas de esta modesta revista estarán siempre dispuestas a recibir cuantas instrucciones sean necesarias; aunque asuntos de tanta importancia como el ferrocarril de esta ciudad a Infantes, sería mejor que se trataran por las mismas personas que, en años anteriores, han realizado gestiones encaminadas a conseguir una línea que estrechara más los lazos comerciales entre ambos pueblos.

Desde hoy abrimos una sección en nuestro periódico, intitulada *Notas locales*, y en ella se irán tratando sucesivamente, después del asunto del ferrocarril, otros también importantes, como la transformación de nuestra industria vinícola en otras similares más perfectas, la replantación de nuestro destruido viñedo y cuanto se relacione con la traída de aguas, pavimentación y alcantarillado, etc. Cuando no se moleste a nuestros lectores con la extensión de los artículos, podrán tratarse dos o más de estos asuntos á la vez.

ALGO DE LO LEGISLADO

El anteproyecto del plan de ferrocarriles, propuesto por la Sección de Planos y Proyectos del Consejo superior, en su preámbulo adjunto, dice que ésta ha procurado clasificar entre los ferrocarriles nacionales los que ha creído necesarios para buscar salidas más rápidas

y económicas que las actuales, a corrientes de tráfico muy marcadas y que se hacen de región a región a largas distancias.

Sin contar las líneas en construcción y los ferrocarriles de las Baleares, este anteproyecto comprende 9.000 kilómetros nuevos aproximadamente, repartidos entre 46 provincias peninsulares correspondiendo a cada una un promedio de 159 kilómetros.

NUESTRO TRÁFICO

Examinada la importancia de nuestro tráfico, no será ciertamente una ilusión pensar que Valdepeñas, e Infantes con sus pueblos, están en condiciones inmejorables para solicitar de los Poderes públicos les sea concedido, cuando menos, el ramal Valdepeñas-Infantes.

En la parte trascrita del preámbulo se observa que en la clasificación de los ferrocarriles se ha procurado atender a los necesarios para buscar salidas rápidas, económicas y de tráfico muy marcado. Con relación a nuestro tráfico, no es difícil demostrar que el producto bruto kilométricos de Infantes a Valdepeñas alcanza una importancia superior a 12 o 14.000 pesetas, mientras que otras líneas (algunas de vía ancha) sólo alcanzan el equivalente a la mitad de estas sumas, como ocurre con la de Torralba a Soria, Valdepeñas a Puertollano y secundarias de Castilla, cuyos productos kilométricos fueron el año último respectivamente de 6.868, 5.303 y 4.666 pesetas.

En apoyo de este aserto no será aventurado calcular que en Valdepeñas ingresan anualmente de Infantes y sus pueblos limítrofes, dos millones de pesetas por el concepto de cereales, trescientas mil por el de lanas, trescientas mil por el de maderas, seiscientas mil por vinos elaborados, quince mil por harinas, y cuatrocientas cincuenta mil por ganado lanar y vacuno. Añádase a esto: que en los últimos años necesita Valdepeñas de la uva, como primera materia, para su riqueza industrial vinícola; que esta primera materia la proporcionan In-

fantés, Cózar, Villamanrique, Alcobijas, La Torre, etc.; que ese cambio, esa compra-venta ha establecido relaciones de confraternidad a más de las comerciales; que nuestro comercio logra un tanto por ciento crecido en sus transacciones, que estas constituyen un ramo de riqueza que debemos conservar y acrecentar; que en espera del ferrocarril se está laborando, para aprovechamiento de las minas de carbón, por la importante Sociedad de «Peñarroya»; y que el transporte desde los pueblos predichos a Valdepeñas, sólo puede hacerse hoy por medio de carros, lo cual supone gastos enormes y perjuicios notables por la pérdida de tiempo. Con estos datos hay más que suficiente para demostrar que la corriente de tráfico entre Valdepeñas e Infantes es mucho más marcada que la de otras líneas.

Si consideramos la rapidez para las salidas de los productos, Infantes y sus pueblos no tienen otras que las de Manzanares y Valdepeñas cuyas distancias al primer pueblo nombrado son respectivamente 50 y 32 kilómetros. Nuestra menor distancia está bien probada.

LLAMAMIENTO

Valdepeñas está convencido de la importancia de este ferrocarril; pero acaso dude del éxito en conseguirle. Poco cuesta, sin embargo, probar suerte.

Esto mismo están haciendo varias regiones que piden les sea concedido tender o modificar líneas. Entre otras figuran Galicia, Valencia y Santander. Cuatro ferrocarriles solicita Valencia, entre ellos el de Requena-Baeza que atravesando la Mancha, pondría en comunicación directa Levante con el centro de Andalucía. LA PAZ, creyendo cumplir un elemental deber de acción local, se atreve a hacer un llamamiento a todos los Bancos, Casinos, Comercios, Empresas, particulares, a todas las fuerzas vivas de la población y de los pueblos mencionados, con el fin de que, reunidos en Asamblea, puedan tomar los acuerdos que sirvan de fundamento

a la petición que debe hacerse a los Podoces públicos, si se pretende conseguir de éstos la inclusión en la categoría de regionales, o por lo menos locales, de la línea férrea Valdepeñas-Infantes. Animados los Poderes de los mejores deseo para hacer justicia, es muy probable sea resuelta favorablemente nuestra súplica, ya que no se les puede ocultar que los recursos de la nación se reparten equitativamente entre todas las provincias, en proporción directa a la mayor necesidad de cada una.

AL SEÑOR ALCALDE

Si lo expuesto no es utópico, e Sr. Alcalde, como primera autoridad y enamorado de todas las obras que redundan en beneficio de su pueblo, puede convocar a esas fuerzas vivas para celebrar la Asamblea, sin perjuicio de que sea auxiliado en su gestión por tantos como él quiera, ya que son muchos los que tienen probada su actividad en los asuntos relacionados con el bienestar de Valdepeñas. LA PAZ así lo propone. El Sr. Alcalde tiene, pues, la palabra.

La traida de las aguas

Deseosos de corresponder al interés que nuestra anterior información, sobre el magno problema del abastecimiento de agua ha despertado en el público, por la serie de detalles precisos que dimos, hoy completaremos dicha información, que seguiremos manteniendo, con otros nuevos pormenores.

Han regresado de Barcelona los señores del Consejo de administración don Antonio Rubio, don Miguel Navarro y don Agustín Gómez, que fueron allá para presenciar la construcción de la tubería que la reputada casa Tomás está llevando a efecto; y cumplido a satisfacción el encargo principal que ha motivado el viaje, han dado otro

gran paso, que prueba la celeridad que el Consejo quiere imprimir a los trabajos, para que Valdepeñas goce pronto de los beneficios del abastecimiento. Antes de regresar dichos señores han dejado contratada ya la tubería—además de la general que se está construyendo—que se necesita para el primer sector que ha de comprender las calles siguientes: José Ramón Osorio, Torrecilla, Cejudo Peralta, Paseo de la Estación, Prim, Francisco Morales, Bataneros y las transversales a Torrecilla y Francisco Morales.

Como se ve por la extensa área que abarca este primer sector, es uno de los más amplios y populares.

Seguidamente se continuarán sin interrupción la apertura de los demás.

Tan es así que, con mencionados señores del Consejo, ha venido el técnico de la casa Tomás, don Pablo Arnabat y Oriol, a dirigir los trabajos de zanjeo para colocar la tubería, y no se marchará hasta su completa terminación, lo cual prueba, como hemos dicho, el deseo vehemente del Consejo de llegar con la mayor rapidéz posible al final.

Referido técnico es el mismo que ha dirigido idénticos trabajos en Alcázar de San Juan, Manzanares, La Solana y Campo de Criptana y los que se van a llevar a cabo en el vecino pueblo de Infantes para la conducción de aguas e instalación de fuentes públicas, por cuenta del Ayuntamiento y a cargo de repetida casa Tomás, de Barcelona.

LA CRISIS DEL TRABAJO

Puede decirse que está resuelta, pues la Sociedad de las aguas ha fijado pasquines abriendo matrícula para todo el que quiera trabajar en las obras de zanjeo que ya han empezado.

Dr. A. Ballesteros Alcayde

Cirujía General

y Enfermedades del Estómago

Pintor Mendoza, 5 - Teléfono, 116

VALDEPEÑAS

DEPORTIVAS

Partido de campeonato del domingo, 3 mayo

Cultural, del Provençio: 0.

Futbolística Manchega: 0.

Con una tarde espléndida, y con un público rehuido por el chasco de los *daimieleños* del domingo anterior, se celebró el 4.º partido de campeonato entre los *clubs* indicados, en el campo de la segunda, desarrollando ambos un juego de lo más bonito y serio que hemos presenciado aquí.

A las cuatro cuarenta dió comienzo el partido, del cual, desde el primer momento, se hacen dueños los de casa tirando formidables *chust*, detenidos por Peralta unos, mientras otros salen fuera, originando el primer *cornet* que se tira sin resultado.

El dominio de los *futbolísticos* sigue constante; Garrido *chuta* diferentes veces, parando admirablemente los *culturales*, con su portero que parece defender la portería del cielo. Se sucede otro *cornet*, también sin resultado, despejando muy requetebien los *culturales*, luciendo Cámara cortando mucho juego.

La línea de medios y defensas de los *futbolísticos* actúa colosalmente, no pasando el balón de medio campo; Carrillo, en el medio centro, tiene una tarde colosal ayudado por Cacharro y Cámara.

Moreno centra algunos que en la misma puesta no rematan; (¡qué lástima!). El cañoneo no cesa; la defensa *cultural* despeja bien, sosteniendo el impetu contrario. Garrido *chuta* bien, pero Peralta para en seco; (está sembrado); el público entusiasmado aplaude calurosamente las bonitas combinaciones, resultando un partido a gran tren de lo mejor que hemos presenciado aquí, por el constante ataque de los *futbolísticos* y brillante defensa de los *Culturales*, sin que ningún equipo

haya conseguido *goal* en el transcurso de los primeros noventa minutos.

La segunda parte se desarrolló como la primera, con resultado negativo para los dos equipos.

Se pitaron cuatro *offsides* a los valdepeñeros y una a los primeros, y cinco a los segundos, protestando el público una distracción del *refere* por un *goal* que no vió.

El árbitro, colegiado de la Región Sr. Lamazares, estuvo a gran altura, pues a él se debió el orden admirable del partido.

En resumen, una tarde buena para los jugadores y la afición, sin ningún incidente.



FIESTA EMOTIVA

Conmovedora resultó la 1.^a Comunió que tuvo lugar en la Párrroquia de La Asunció el domingo 3 de mayo.

Los nombres de estos dichosos niños que por vez primera se acercaron a recibir el Pan de los Fuertes y que pertenecen al Colegio de los Sagrados Corazones, son los siguientes: Juan Morales, Manuel Luna, Juan Crespo, Alfonso Calero Fernando Ruiz y Rafael Moro.

A las ocho en punto y a los acordes del órgano entraron en el templo, precedidos de sus pequeños compañeros y llamando la atención, tanto por sus elegantes trajes, como por su compostura y modestia, que bien daban a entender cuán penetrados estaban de la importancia del acto que se disponían a realizar.

Hasta el solemne momento de la consagración, se encargaron los pequeños cantores del Colegio, de realzar con selectos motetes, perfectamente interpretados, la grandeza de la ceremonia. Pero cuando las armonías de la música cesaron para dar lugar a otras más suaves y más tiernas, puesto que eran los acentos infantiles de fervorosas plegarias, entonces el silencio se hizo más profundo y la atención más religiosa; y se oyó a uno de los ni-

ños decir con voz Angelical: «Creo, Dios mío, que estáis aquí presente...», y a los otros sucesivamente añadir los actos de esperanza, contricción y humildad. Y si todo esto resultó sublime por lo sencillo, ¿quién no se sobrecogió envidiando la inocencia de los Benjamines del Colegio, Fernandito y Rafaelito, cuando con voz delicada, exclamaron: «Venid, amado de mi alma, venid, cordero de Dios, etc.» acto inmediatamente repetido por los 6 angelitos, arrancando no pocas lágrimas de los oyentes?

Nada diremos de la compostura y orden con que se acercaron al Sagrado Banquete, ni de la fervorosa alucución dirigida a los niños y a los padres.

Por la tarde no resultó, ni menos ordenada, ni menos tierna la hermosa ceremonia de la renovación de las promesas del bautismo.

Después de una breve explicación del acto, en la se les exhortaba a hacer por sí mismos lo que por sus padrinos hiciesen en el Bautismo, fueron acercándose sucesivamente al altar jurando fidelidad a su Dios y a Cristo, diciendo con decisión: «Yo renuncio a Satanás, a sus pampas y a sus obras, y me entrego a Jesucristo por siempre jamás amén»

Así sellaron las 3 resoluciones que el sacerdote les hizo tomar cuando unánimemente respondieron a sus tres preguntas, diciendo:

«Creemos, renunciamos y prometemos.»

Queridos niños, añadió el P., alguno de vosotros no sabe lo que es el cariño de los padres, puesto que los ha perdido; y todos vosotros, tarde o temprano, huérfanos quedaréis: os presento una madre que nunca deja huérfanos a sus hijos, y a ella os vais a consagrar.

Grande fué la conmoción que se apoderó de los presentes, al oír tan triste noticia, meditando en su corazón cuán sólo queda el hombre en sus últimos años, abandonado de los seres más queridos.

Padres felices, que no habéis impedido a vuestros hijos el acercarse a Jesús, os damos la más cordial enhorabuena; pero no os contentéis

con llevarlos, sino acompañados vosotros y no destruyáis nuestra educación, porque de poco sirven los esfuerzos sin vuestro ejemplo. Y vosotros queridos niños, cuando el día de mañana leyereis estas líneas comprenderéis con el mas soberbio de los emperadores, que el día más feliz de vuestra vida no habrá sido aquel en que hayáis ganado más dinero, sino aquel en que Jesús entró en vuestro corazón y la Virgen, como hijos, os recibió en el suyo.



Un héroe valdepeñero

Se encuentra en ésta nuestro paisano, el soldado del Regimiento de Infantería, de Melilla, núm 59, Práxedes Maroto y Roldán al que, en premio a sus relevantes hechos de armas, le han sido concedidos 25 días de permiso para que cumpla aquí el tiempo que le falta de su servicio en filas.

En las operaciones del 7 de mayo del pasado año 1924, en *Sidi-Mesaud*, cayó mortalmente herido el Alférez D. José B. del Egido, en el barranco de *Yucersafeu*.

Nuestro paisano, con grave riesgo de su vida y desafiando las balas enemigas, sacó del barranco a dicho Alférez, lo que mereció la felicitación de sus Jefes quienes le dieron la nota de distinguido.

En las operaciones de los días 10, 11 y 12 del citado mes, se distinguió notablemente por su buen ejemplo de valor y disciplina en el fuego.

En el sitio de *Afrau*, fué uno de los que salieron de la posición para recuperar una vaca que se llevaba el enemigo dándosele también como distinguido en la relación de recompensas.

Hemos tenido el gusto de hablar con el Alférez de dicho Regimiento, D. Rafael Valero y Caminero, que ha estado un día en Valdepeñas, de paso para Madrid. Este señor no se cansa de prodigar frases de alabanza a nuestro paisano Práxedes Maroto y Roldán, al que también nosotros enviamos desde estas columnas nuestro efusivo saludo y nuestra entusiasta felicitación.

ECOS DE SOCIEDAD

— Se encuentra más aliviada de la grave indisposición que sufrió la distinguida señora de nuestro buen amigo D. Manuel Cruz, aunque sin iniciarse una franca mejoría, que sinceramente deseamos.

— Han marchado a Ciudad Real para celebrar prácticas de enseñanza en la Escuela Normal, los estudiosos jóvenes, D. Juan José Lalsala Recuero y D. Manuel Recuero Santamaria.

— Se encuentra en el campo, pasando una temporada en su hermosa finca, nuestro particular amigo D. Silvestre Izarra con su distinguida familia.

— El día 2 contrajo matrimonio, en la parroquia de la Asunción, Jerónimo García con María de los Angeles Rosillo.

— Se encuentra enfermo de algún cuidado D. Antonio Calso Moraleda, hermano de nuestro respetable arcipreste D. Ricardo, por cuya mejoría hacemos fervientes votos.

— El jueves 6 del corriente, cumplieron con el precepto pascual, las niñas del colegio que dirige Doña Consolación Roldán.

— Se encuentra fuera de cuidado, después de la grave operación que le fué practicada en Madrid, el hijo de nuestro particular amigo D. Fernando Portillo Valcárcel.

— También está mejor de la pierna la religiosa del Hospital, Sor Patrocinio, lo que celebramos.

Andrés Caravantes ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes, extracción dentaria sin dolor, empastos en platino y oro, Construcción de toda clase de aparatos, sistema oro y caucho.

Consulta permanente.
Castellanos, 20.— Valdepeñas

NOTICIAS

El Domingo, 10 del corriente, tendrá lugar en el vecino pueblo de Moral de Calatrava y hora de las cuatro de la tarde, una importante asamblea sanitaria del partido judicial, de la que ya informaremos.

Manuel León Navarro

CASTELLANOS, 2

Gustoso de perfeccionar el corte en la camisería para caballero, esta casa dispone de un cortador á la última, en Madrid, presentando gran surtido en artículos para la confección á la medida.

Encargos para tomar medida á esta casa. (Camisas confeccionadas á la medida desde 15 pesetas).

En el mismo día se celebrará, en Alcázar de San Juan, una simpática fiesta de los *Previsores del Porvenir*, para hacer entrega solemne de las primeras *setenta y dos pensiones* vitalicias que corresponden a otros tantos asociados de dicho pueblo, a cuyo acto asistirá el presidente del Consejo de Administración don Emilio González Llana, y el fundador decano de la Asociación núm. 1 don Francisco Pérez Fernández, el cual dirigirá la palabra.

Con tal motivo será bendecida, en la parroquia de Santa Maria, la lujosa bandera, que ha sido costeadada por los socios de la Sección de Alcázar, siendo madrina la distinguida señora doña Ramona Alvarez de Lara de Espadero.

A la una de la tarde serán obsequiados con un banquete los señores del Consejo, y a las tres en punto tendrá lugar en el Teatro Moderno el acto de repartir las primeras pensiones, y la entrega de 34 carnets de pensionistas.

Todos nuestros números son visados por la censura militar.

Al cielo.

El guardia de primera D. Domingo Martín Serrano pasa por la amarga pena de la pérdida de una hija de corta edad.

El que no se anuncia no vende. Anuncios en este periódico que os conviene por su mucha difusión en toda la provincia.

Accidente lamentable.

Estando inspeccionando los trabajos de zanjeo para la colocación de la tubería que ha de conducir las aguas a la población, el vocal del Consejo de Administración, D. Aurelio Merlo Montes, sufrió una caída en la zanja, por reblandecimiento del terreno, produciéndose distensión en una pierna. Lamentamos el percance, deseando no tenga consecuencias de importancia.

TALLERES TIPOGRÁFICOS CASA CAMPOS
PRINCIPAL, 1 VALDEPEÑAS

Consulta del doctor Antequera

Se hace saber a su numerosa clientela que ha trasladado la consulta y domicilio a la calle Valbuena núm: 22.-Dpdo.

AUTO-GARAGE

Seis de Junio, 46.-VALDEPEÑAS

Aceites, grasas, gasolina y repuestos.

Jaulas independientes.

¡Automovilistas!

Si quereis cargar bien vuestras baterías entregarlas á

Leónides González
Castellanos, 4 -(esterería de Alarcón)

BANCO MANCHEGO, S. A.

CAPITAL: 2.000.000 DE PESETAS

VALDEPEÑAS**Principales operaciones á que se dedica este Banco**

Negociaciones y descuento de efectos sobre España y sobre el Extranjero. Giros y cartas de crédito. Depósitos en custodia. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas Españolas y Extranjeras. Cobro y negociación de Cupones.

Intereses que abona este Banco

En cuentas corrientes a la vista, dos y medio por ciento anual.

En imposiciones á vecimiento fijo

Al plazo de un mes, tres por ciento anual; a tres meses, tres y medio por ciento anual; a seis meses, cuatro por ciento anual; a un año, cuatro y medio por ciento anual. En libretas de ahorro, cuatro por ciento anual.

Manuel Fernández Roldán

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Verónica, 26.—Valdepeñas

Andrés Sánchez González

VINOS Y HARINAS

VALDEPEÑAS -- (Ciudad Real)

DROGUERÍA SIGLO XX

Pi y Margall, 4.—VALDEPEÑAS

Arturo Espinosa

Contadores, Pararrayos, Cables y Lámparas eléctricas. Tubos de goma, Mangas de filtro, Materias colorantes y Productos químicos.

Aguas del Salobral, para las enfermedades del riñón, hígado, estómago y hemorroides, insustituible y muy recomendada para los diabéticos.

Joaquín Tébar García

TEJIDOS

VALDEPEÑAS -- (Ciudad Real)

José Antonio Martín

Droguería, Productos Químicos, Perfumería y Ortopedia.

Virgen, 15.—Valdepeñas

Viuda de J. M. Rodríguez

Droguería, Perfumería, Ortopedia, Barnices, Colores, Pinturas, Pararrayos, Instalaciones eléctricas, Contadores, Motores eléctricos, Pajuelas y Productos enológicos.

PI Y MARGALL, 2.—VALDEPEÑAS

Manuel León Navarro Castellanos, 2.—Valdepeñas

Esta casa, como en temporadas pasadas, ofrece lo más selecto de la moda á las señoras y señoritas en artículos extranjeros. Rebaja excepcional en todos los artículos.

Camisas de caballero á precios de fábrica. **CASA MANOLO**

Lorenzo Medina Rodríguez

ABOGADO

Seis de Junio, 49.—Valdepeñas

FEDERICO DE LA CALLE

FABRICANTE DE ALCOHOLES

Y EXPORTADOR DE VINOS

en Valdepeñas, Jerez y Tomelloso

Aguas Potables de Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35.—VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Domingo R. de León en T.^a

Vinicultores -:- Almacenistas

Exportador á Ultramar

VALDEPEÑAS (ESPAÑA)

JOYERÍA, PLATERÍA Y RELOJERÍA

DE

GARCÍA

ALMACENES Y TALLERES

Casas en { VALDEPEÑAS.-Castellanos, 1
CÓRDOBA.-Carlos Rubio, 9

Pantoja, Sánchez, Gil y Carrasco

SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA

Fábricas de Harinas y Panaderías sistema **BUHLER**

en Valdepeñas y Torre de Juan Abad -:- Casa Central en Valdepeñas

L' UNION

Compañía Francesa de Seguros
contra Incendios, Robo, Vida y Accidentes

Garantía: 168.255.455 francos

Única Subdirección en la Provincia de Ciudad Real

ENRIQUE PENOT

Procurador de los tribunales -:- Subdirector apoderado

Veracruz, 18, Dp. VALDEPEÑAS Teléfono n.º 70

* Siniestros pagados por esta Subdirección,
3.000.000 de pesetas.

Nicolás Calvo Rodríguez

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extra-judiciales

Cobros de Créditos

Particiones de herencia

VALDEPEÑAS

Sillerías tapizadas, Cristalería,
Loza, Porcelana y Lunas
Artículos de fantasía para regalos
Dormitorios, Despachos y Comedores,
Camas doradas, niqueladas
y de madera

Gran Bazar y almacén de muebles
DE

González y Villegas

Pi y Margall, 7.—VALDEPEÑAS



SASTRERIA JULIA

Recibido las últimas novedades de la tem-
porada á precios sin competencia.

Pi y Margall, 8.—VALDEPENAS

Pomás de Merlo

Farmacéutico

PLANTAS ANTIDIABETICAS

Especialidades Nacionales y Extranjeras
Medicamentos Químicamente Puros

SASTRERIA Y NOVEDADES

DE

JUAN POVEDA

Sebastin Bermejo, 1.—VALDEPEÑAS



CONFITERÍA Y PASTELERÍA

PASCUAL LEAL

Dulces :: Pastas :: Bizcochos :: Almendrados :: Tartas y Ramilletes

Sebastián Bermejo, 8 (antes Real).—VALDEPEÑAS

CASA SOLDORAO

VIAJEROS Y RESTAURANT —:— SERVICIO Á LA CARTA
Unión, 1.—VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

VALVANERA

Cosechero y exportador de Vinos

Viuda de Camuña

BODEGAS EN VALDEPEÑAS Almacén 50, 52 :: Suárez Quintero 29, 31 y 33.—SEVILLA

DR. UREÑA DELÁS

MÉDICO-OCULISTA

De las Clínicas del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid

Calle Pi y Margall, 4.—VALDEPEÑAS

Intervenciones, por los métodos operatorios más modernos, de la catarata, dacriocistitis (rija) restauraciones de párpados, ojos artificiales, estrabismo (bizquera) etc.

Tratamiento de toda clase de enfermedades de los ojos -:- Graduaciones de la vista para el uso de anteojos

CONSULTAS EN MANZANARES

Todos los Viernes, por la tarde, en casa del practicante D. Raimundo F.-Pacheco.—Obispo. 21

FONDA «D.^a VICTORIA»

Muy acreditada por su esmero y economía

Núñez de Arce 17-1.º y 2.º -MADRID

¡Estudiantes! No dejéis de visitar esta fonda y os convenceréis de que en ella se recibe trato como en ninguna otra.

Manuel Cruz Merlo

Banquero

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Peinado y Compañía

Elaboración de Vinos Finos Blancos y Tintos en

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Domicilio social: SEVILLA, Velázquez, 4

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

FÁBRICA DE HARINAS
VALDEPEÑAS

No use V. Tintura de YODO

YODEOSAL

La sustituye y supera, no mancha, ni quema la piel, calma al instante, cura infalible.

CATARROS, REUMA, NEURALGIAS

De venta en todas las Farmacias

TALLERES TOMÁS

Plaza-Palacio, 11.—BARCELONA

Tuberías de acero, sistema TOMÁS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

EL AGUILA



Confitería y Pastelería

Marcos de Antón Giménez

Calle de la Virgen, núm. 11.—VALDEPEÑAS

FARMACIA MODERNA

DE

A. Necedal

Escurpulosidad y esmero en el despacho
y confección de recetas :- Dosificación exacta

Agua oxigenada «NOCEDAL»

Específicos Etranjeros y del país

Vendas, Gasas, Algodones, Bragueros, etc.

Seis de Junio, 20 :- Teléfono, 105

COMESTIBLES FINOS

DE

Rafael Moro

Sucesor de Celestino Román

Azúcares, Tés, Chocolates, Embutidos, Quesos,
Mantecas y Conservas.

Especialidad en CAFÉS tostados diariamente.

Vinos y Coñacs de las mejores marcas

Pi y Margall, 9 • VALDEPEÑAS • Teléfono, 90

GRAN FÁBRICA DE MANTECADOS, PASTELERIA Y BOLLERIA

DE

JUAN JOSE MAROTO

Pintor Mendoza, 7.—VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Juan Giménez León

Pi y Margall, 1 :- VALDEPEÑAS

Grandes novedades. Mercería, Bisutería,
Perfumería y Ultramarinos finos

La Alcoholar de Valdepeñas

FÁBRICA DE ALCOHOLES VÍNICOS

Calle del Angel, 5.—VALDEPEÑAS

JOAQUIN Y MANUEL FERNANDEZ

FÁBRICA DE ALCOHOLES Y ANISADOS

RECES DE VINOS Y TARTAROS

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE VINOS

VALDEPEÑAS

Carmelo Madrid Penot

Bodegas de VINOS finos de mesa
de cosecha propia

Fabricación de Aceites de Oliva, Orujo, Sulfuro
de Carbono y Herraj

Fábrica de Harinas en ALMAGRO

VALDEPEÑAS :- (CIUDAD REAL)

El secreto de los Faraones. ¡INMORTALIDAD! viviréis largos años con

SALES BUSTO

Superluminadas PARA PREPARAR UNA EXCELENTE AGUA DE MESA

LUIS SANTA-MARIA

Drogas, artículos para bodegas, colores y barnices.
Grasas y aceites minerales.

AGENTE FORD EN VALDEPEÑAS

Antonio Toledo Muñoz

PROCURADOR

Manuel León, 10 VALDEPEÑAS

ANÍS HERVÁS

Premiado en la Exposición de Ciudad Real, en Agosto de 1919, con el premio de más alta recompensa en anisados.

MIGUEL TURRA CIUDAD REAL

C. RUSTARAZO

«CALZADOS LA IMPERIAL»

Altas novedades :- Calzados económicos

Virgen, 3.-VALDEPEÑAS

Dámaso Caminero

Droguería, perfumería y artículos de bodegas

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Telegramas: CAMINERO :- Teléfono Núm. 11

DIMAS MARTÍN VILLAR

Ultramarinos finos, Ferrería y vidrios planos. Especialidad en perfumería y paquetería

Armas de fuego, escopetas de caza de las mejores marcas nacionales,

con certificado de garantía del Banco Nacional de Pruebas

Pintor Mendoza, 8 y Sebastián Bermejo, 13 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. Pidanse catálogos y muestras

GARCIA MUSTIELES, Mayor, 13.-MADRID

VINO DE PECTONA ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo.

Pidase en farmacias y en la del autor, León, 13.-MADRID

LA FLOR DE LA MANCHA :- CONFITERIA, PASTELERIA Y REPOSTERIA

CASA BERNARDO

SEIS DE JUNIO, 51 (Antes Ancha) :- VALDEPEÑAS

José Téllez Barba

Almacenes de curtidos y fábrica de calzados en Almagro

Sucursales: en Valdepeñas, Villarrobledo y Pozoblanco.

Teléfonos: en Almagro, 35. En Valdepeñas, 90

Joaquín Tébar

Cosechero exportador de vinos

VALDEPEÑAS

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE VALDEPEÑAS

Capital: 50.000.000 de pesetas -:- Reserva: 20.757.452'25 pesetas

DOMICILIO SOCIAL: ALCALÁ, 14 — MADRID

CAJA DE AHORROS. Intereses que se abonan; 4 %.--Libretas máximum 10.000 pesetas

Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Cuentas corrientes á la vista con un interés anual de 2 y $\frac{1}{2}$ por 100

Consignaciones á vencimiento fijo.—Un mes, tres por ciento, tres meses, tres y medio por ciento, seis meses, cuatro por ciento, un año, cuatro y medio por ciento.

Bodegas Bilbainas, S. A.

DOMICILIO SOCIAL: BILBAO

CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS

La más importante Casa española en la elaboración y comercio de Vinos

Vinos finos de Rioja • Coñac 'Faro' • Gran Campan 'Lumen'

BODEGAS DE LA SOCIEDAD

Haro (Rioja), Valdepeñas, Noblejas, Santa Cruz de la Zarza, Huerta (Toledo), Elciego (Rioja), Labastida (Rioja), Monóvar, Alicante, Alcázar de San Juan, Riela (Aragón) y Madrid

Sucursales: Madrid, Barcelona, Sevilla, Gijón, Valencia y Coruña

EXPORTACION A TODO EL MUNDO

CORTÉS Y MERLO

Almacén de Tejidos al por mayor y detall

La casa más surtida de la provincia en Tejidos Novedades y Pañería

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Banco Hispano Americano, S. A.

SUCURSAL DE VALDEPEÑAS

Capital: 100.000.000 de pesetas -:- Reserva: 24.529.044'50 pesetas

Este Banco ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para las siguientes operaciones:

Compra y venta en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Bruselas, Berlín, etc., de toda clase de fondos públicos y valores industriales. Cobro y descuento de cupones de valores españoles y extranjeros. Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España y extranjero. Compra y venta de toda clase de monedas y billetes de Banco. Préstamos con garantía de fondos públicos y valores de fácil realización bien en cuenta corriente ó á plazo fijo. También se efectúan préstamos en moneda extranjera. Cuentas corrientes de crédito con idénticas garantías. Giros, cheques nominativos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre todas las plazas nacionales y extranjeras.